
Association des Étudiantes et Étudiants aux Cycles Supérieurs 
du Département de Biochimie de l’Université de Montréal 
(AÉCSBUM) 
 
Procès verbal du 19 mai 2005 
 
Début 12h05. 
  
Ordre du jour 
1. Adoption de l’ordre du jour 
2. Adoption du PV de l’AECSBUM du 5 avril 2005. 
3. Affaires découlantes 
4. Trésorière 
5. Représentant à l’externe  
6. Représentants à l’interne 
7. Représentants à la vie étudiante 
8. Varia 
9. Levée de l’assemblée 
 
1. Lecture de l’ordre du jour par J. Volpato. Adopté à l’unanimité. 
 
2. Le PV du 5 avril 2005 est adopté à l’unanimité après modifications. 
 
3. On a reçu l’accréditation datant du 29 avril 2005. On doit afficher cette attestation 
pendant 10 jours dans le département. 
 
4. On a perçu la balance des cotisations de la session d’hiver. Cependant, on ne peut pas 
faire de bilan car la liste des inscrits de la sortie cabane à sucre a mystérieusement disparu 
(Bravo Mr. DG). Selon les souvenirs, il y avait environ 63 personnes mais on ne sait plus 
quelle était la répartition membres-non membres. A partir de maintenant, il faudra faire 
des copies de ce genre de liste pour que ce type de problème ne se reproduise plus. 
Laurent Chatel conclue en disant : « Si, comme moi, tu ne faisais jamais ton ménage, tu 
n’aurait pas ce genre de problème! ». La sortie cabane à sucre a coûté 618$. En 2004, elle 
a coûté 500$ mais le bus cette année a coûté 150$ de plus. Pour la session hiver, on est à 
+88$. En incluant le -40$ de l’automne, on est à +40$. Étant donné que l’on dispose d’un 
coussin de 1800$, Luc Furic suggère que l’on dépense plus en activité (ou en achetant un 
char corporatif). Il faut faire un budget. 
 
5. Rien à signaler et Jordan Volpato en tombe de sa chaise, euh pardon de son trône. Il y 
aura un conseil central la semaine prochaine. Pour information, un contrat a été signé 
entre l’université et Molson (Mathieu St-Louis bave….) 
 
6. Il y a une assemblée départementale la semaine prochaine. Il faut parler des salaires et 
surtout souligner le fait qu’à l’hôpital Sainte-Justine, les étudiants en biochimie dans les 
labos de professeurs accrédités au département sont payée 12500$ au doctorat. 
Cependant, cela sera la dernière assemblée départementale de Michel Bouvier en tant que 



directeur, il se peut donc que cela n’aboutisse pas. Il faudrait parler également du cours 
de séminaires et de l’organisation de la retraite du département. 
Nicolas Lahaie résume ce qui a été proposé lors de la réunion qui a eu lieu avec les 
étudiants au sujet des montants des bourses de recherches. Il y a eu des discussions sur 
diverses formules de calculs des salaires. On va demander l’organisation d’un CES pour 
discuter de cela avec les professeurs. Il faudrait également réviser le système d’octroi des 
bourses de la FES par le département : plus de bourses pour des montants moins élevés. Il 
n’y a pas eu de vraies propositions en ce qui concerne le paiement des frais de scolarité 
par le chercheur. On va organiser un CA spécial la semaine prochaine pour discuter de 
cela et accepter une proposition. 
 
7. -Vincent DeGuire attend des nouvelles de la ville en ce qui concerne la réservation du 
terrain de balle molle en face du pavillon Jean Brillant. Ce sera sûrement plus tard dans 
l’été soit après le 21 mai, début de l’été…….. 
- Il faut demander les disponibilités aux personnes intéressées pour jouer au badminton la 
semaine prochaine. 
- BBQ : Il y a celui organisé par le bac le 3 juin. Mathieu Saint-Louis à demandé à la 
présidente de l’asso du bac si on peut organiser les prochains avec eux. Elle est d’accord 
et on partagera les profits. 
- Retraite du département : Un hôtel à St-Sauveur a été réservé (Merci Tony!). En ce qui 
concerne le budget qui nous est alloué, on peut prendre un DJ pour la soirée. On pourrait 
éventuellement payer 1-2 consommations par personne. Il y aura 2 séances d’affiches, 
chacune d’elle étant divisée en 2. En ce qui concerne les professeurs accrédités, ils 
peuvent seulement présenter par affiche et pas oralement. Finalement, vu l’état actuel de 
l’organisation, on ne peut plus vraiment chialer pendant l’assemblée départementale, 
dommage!. 
- Rafting : des gens n’ont pas encore payé. 
-Soccer (Employons les vrais mots, nom de nom) Foot (Ah c’est mieux!): Le terrain est 
réservé de 17h à 18h30 au CEPSUM. Cela coûte 27$ de l’heure. On fera payer 2$ par 
partie ou 10$ pour la session. 
 
8. Vincent DeGuire propose de faire 2 chèques à l’ordre du macrophage de 474,48$ (pour 
rembourser les bus de la cabane à sucre à l’asso du bac) et à l’ordre de l’AEEBCM de 
226$ (pour leur rembourser l’achat des bières lors de la même sortie). Laurent Chatel 
seconde. Adoptée à l’unanimité. 
 
9. Mathieu Saint-Louis propose la levée de l’assemblée. Vincent DeGuire seconde. Levée 
de l’assemblée à 13h48, merci, bonsoir!  


